

学校設定科目「グローバル情報」

高校1年生から中学1年生へ:「中1プロジェクト」 ケータイ・スマホの賢い使い方



2017年2月14日(火)7限目(英語演習室)、高校1年生20名が、**附属中1年生全員**に対して発表を行いました。プレゼンテーションで大切なことは、何を伝えるかだけでなく、**誰に伝えるか**を明確に設定することです。**中1プロジェクト**は、「グローバル情報」の授業の一環で、以下のミッションに挑戦することで、**伝える力**(→誰に、何を、どのように伝えるか)を高めることを目的としました。また、高校生が中学生に教えることができるのは、**中高一貫**ならではの取組です。

ミッション：中学1年生に対し、ネット・ケータイ・スマホ・SNS等の利用で気をつけること、賢く利用するための方法を3分間でプレゼンせよ。

①課題発見(教室でのグループ学習：4人1組、2時間)

→中学生のネットやスマホ利用の実態を踏まえて、必要な知識やマナー、気をつけることなどについて、自分の経験から、ぜひ中学1年生に伝えたいことを付箋に書き出しました。KJ法で分類して整理し、模造紙にまとめた内容をクラスで発表しました。

②企画書の作成(教室でのグループ学習、1時間)

→他のグループの発表も参考にして、自分たちのテーマを1つ選定しました。そのテーマについて何をどのように伝えるかを話し合い、企画書を作成しました。(パワーポイント、動画、寸劇など)
→企画書の内容をもとに3分間のタイムラインを作成しました。

③プレゼン制作(パソコン教室、グループ学習、3時間)

→テーマに沿った情報収集(中1へのアンケート調査なども含む)を行い、プレゼン資料を作成しました。



④クラス発表（パソコン教室、1時間）

→クラスの生徒全員がルーブリックで評価し、クラス代表2グループを選定しました。

⑤学年発表会（旭城ホール、1月19日・7限）

→クラス代表合計8グループが発表しました。
1学年の生徒全員がルーブリックで評価し、合計点数の上位を学年代表に決定しました。



1位のグループ（動画でプレゼン）

1位	2組7班	おおすがゆういち 大須賀優一くん、	こばやしこうせい 小林昂生くん、	こわだりゅうのすけ 小和田龍之介くん、	とがしみか 富樫美香さん
2位	3組10班	いしかわけんご 石川健吾くん、	せきすずか 関涼花さん、	ひちやまさき 日地谷聖生くん、	やまだそうま 山田創万くん
3位	2組3班	あさみたくと 浅見拓翔くん、	うしくぼありさ 牛久保杏咲さん、	うめだあきひろ 梅田誠大くん、	さいかわあんじ 齋川晏慈くん
4位	1組7班	おかだみゆう 岡田実優さん、	かゝりさん カ ヲリさん、	たなかぞらの 田中空乃さん、	やまだすずか 山田紗華さん
5位	1組1班	あおやぎゆうだい 青柳雄大くん、	くさのあらた 草野新くん、	たかはしそら 高橋空良くん、	ふくちかな 福地加菜さん

（五十音順）

⑥中学1年生へのプレゼン（英語演習室、2月14日・7限）

→学年代表5グループにより、それぞれ3分間のプレゼンを行いました。



1組1班



2組3班



3組10班

＜高1生の感想＞

- ・ストーリーを持った動画に字幕を出すことで、伝えたいことがより強調できると考えました。私たちはスマホとともに成長しています。ルーティーンで習慣化することで、スマホとうまく関わられるようになってほしいと考えました。（2組7班）
- ・スマホの危険性を伝えるため、わざと怖い演出を考えました。中学生たちは熱心に耳を傾けてくれました。（2組3班）
- ・自分たちの経験に基づき、中学生が実感がわくようにわかりやすく伝えることを心がけました。（1組7班）
- ・自分たちが中学生の頃、スマホの使い方はあまり良くなかったのも、そうならないようにという気持ちを込めてプレゼンしました。また、わかりやすい内容にするため、紙芝居形式にするなど、工夫しました。（1組1班） * 3組10班は下の新聞記事参照

＜中1生の感想＞

- ・高校生の発表は5班とも内容がとてもわかりやすく、発表の仕方が参考になりました。（1組 五十嵐さん）
- ・スマホのメリットとデメリットがよくわかりました。あのようなプレゼンができるよう頑張りたいです。（1組 尾花くん）
- ・普段スマホに触れることがない分、その怖さについて知ることができて本当に良かったです。（2組 西潟さん）
- ・高校生の発表はとてもおもしろくて、わかりやすかったです。スマホは持っていませんが将来気をつけます。（2組 田崎くん）
- ・ルーティーンを好きなことにも活用するというのがとても目新しいアイデアでした。（3組 岡部くん）
- ・高校生の先輩方のお話をお聞きし、スマホの使い方には気をつけようと思いました。（3組 青木さん）



下野新聞で紹介
されました。
(H29.2.15 3面に掲載)



談話室

↑ 中1からのお礼の言葉
(3組 大山くん)
・先輩方のお話をお聞きし、ルーティーンでスマホを使う時間をしっかり決めようと思いました

○：佐野高の石川健吾さん(16)は「堅くなりすぎない発表を心掛けた。正しい使い方の役に立て」と話した。

○：グローバル情報の授業の一環で行われ、クラス発表で好成绩を残したらチームが発表。スマホ依存やワンクリック詐欺などの危険性などを紹介した上で、「長時間の利用を避け、マナーやルールを守ろう」などと呼び掛けた。

○：佐野高1年の生徒たちが14日、同校付属中の1年生を対象にスマートフォンやネット、SNSの正しい利用方法の授業を行った。写真。